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◇第９回 令和３年度子ども議会の概要 

日 時 令和３年１１月９日（火）午前９時～ 

場 所 我孫子市役所 議事堂本会議場 

参加者 小学生２６人（６年生２６人）、中学生１２人（２年生１１人、３年生１人） 

計３８人 

※市内小中学校（小学校１３校、中学校６校）から各校２人の質問者を選出いただいていま

す。原則、小学校は６年生、中学校は学年に関係なく未経験者を選出するよう各学校へ依

頼しています。 

◇質問・提案への対応 

安全・安心なまちづくりや地域の魅力向上など、さまざまな分野について子どもの視点で

質問や提案がありました。市では、子ども達の意見を受け、次のとおり対応しています。 

（１）子どもたちの提案を受けて新たに行うもの 

①令和３年度中に実施したもの ②令和４年度以降実施するもの ・・・１１件 

（２）提案について今後検討するもの             ・・・・・・ ３件 

（３）これまで行っている事業や計画の中で対応するもの    ・・・・・・２２件 

（４）質問に回答したもの                  ・・・・・・１２件 

※１人の議員の質問の中で、対応が分かれるものがあるため、質問人数と対応計数は一致し

ません。 

※別紙一覧は令和４年３月２５日時点の対応状況です。 

 
【問い合わせ】 

○質問・提案への対応に関すること 我孫子市企画財政部企画課担当 寺田、岡村 

 ☎ ０４－７１８５－１４２６ 

○子ども議会全般に関すること 教育委員会教育総務部指導課 担当 中山、齊藤 

☎ ０４－７１８５－１３６７  

 

令和４年３月２９日 

定例記者会見資料 

第 9回 令和３年度子ども議会における質問及び提案に係る対応 

Abiko city 

＜我孫子市の子ども議会＞ 

次代を担う小・中学校の児童・生徒に、議会制民主主義の理解や市のまちづくりに関心を

深めてもらうとともに、小・中学生の要望や意見などを聴き、今後のまちづくりの参考に

するものです。平成１３年度から開催し、令和３年度で９回目となりました。平成２２年

度までは３年に１回、現在は２年に１回開催しています。令和２年度は新型コロナウイル

ス感染症の影響により中止したため、令和３年度は３年ぶりの開催となりました。 



第９回　令和３年度子ども議会　質問・提案への対応（令和４年３月２５日現在）

（１）子どもたちの提案を受けて新たに行うもの　１１件

①令和３年度中に実施したもの

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

1 4-7
車道外側線と路側帯の設
置について

布佐平和台地区の車道外側
線や路側帯の設置を提案す
る。

現地状況を踏まえ警察とも協議し設置
可能か決定していきます。

禮和保育園前にある市道は、平和台7丁
目住宅地の端からやすらぎの道までに
外側線がないことから、外側線を設置し
ました。
【令和4年3月25日完了】
［事業費］約127千円

みやかわ　ちなつ

宮河　千夏
布佐南小学校 女 ６年 道路課

2 4-8
近隣センターの学習スペー
スについて

布佐南近隣センターフリース
ペースの改修案を提案する。

キッズコーナーや予約の入っていない
部屋を学習スペースとして無料で貸し
出すことを検討していきます。

布佐南地区まちづくり協議会と協議して
利用の決まりを作成し、キッズルーム若
しくは予約が入っていない部屋を学習ス
ペースとして無料で貸し出しています。
【令和3年12月6日運用開始】
［事業費］まちづくり協議会への委託金範
囲内で対応済（テーブルの整備）

よしおか　しずく

吉岡　雫
布佐南小学校 女 ６年 市民活動支援課

オリジナルキャラクターを作
り、身近なものでグッズを作
る。

市の鳥「オオバン」をオリジナルキャラ
クターとして使用しています。標識や
ノート、ステッカー、缶バッジ、ネクタイ
などオリジナルキャラクターを使用して
います。

すでにオリジナルキャラクターとして使用
しているオオバンについて、もっと多くの
人に認識してもらうため、いろいろな場面
で活用するよう工夫していきます。【申請
書や募金箱に掲載済】

鳥の博物館のＨＰは字が多く
てイメージしにくい。

鳥の博物館独自のホームページ案内
がわかりづらいので、クリックする箇所
を目立つようにします。

広報担当と調整し、クリックする箇所を
もっと大きくわかりやすくしました。
【令和3年11月完了】

チラシにＱＲコードを付けて
携帯でもＨＰを見られるように
する。

多くの人に鳥の博物館を知ってもらう
ためＱＲコードを付けたチラシを配布し
ていきます。

令和4年2月から開催する展示のチラシ
にもQRコードを掲載しました。今後もチラ
シ作成時には、QRコードをつけていきま
す。

６年女 鳥の博物館3 13-26
鳥の博物館のアピール方
法について

かとう　なな

加藤　奈々
湖北台東小学校
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No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

4 15-29
我孫子市の不審者対策に
ついて①

船戸地区の暗い場所への街
灯の設置は可能か。

暗く危険と感じられる場所について
は、市に連絡を頂いた後、現地調査を
行い街路灯設置を検討していきます。

街路灯の設置については、具体的な場
所を学校を通じて連絡して頂き、市で現
地確認を行い必要に応じて設置を行って
いきます。
街路灯の設置の提案をいただいた3か所
について、次のとおり対応しています。

○根戸船戸緑地東側、白山３号緑地南
側については街灯を設置しました。
【令和4年3月8日設置済】
○船戸２丁目船戸台子どもの遊び場付
近については、道路に向けて街灯は設
置されており明るさは保たれていると判
断しました。なお、遊び場内の街灯が点
灯していないことを確認したため、公園
緑地課にて修繕しました。【令和4年3月
24日完了確認】
○船戸２丁目６番５地先船戸の森公園入
り口については街灯は設置されており明
るさは確保されているため設置は行いま
せん。
（1月17日教頭先生に具体的な個所を確
認済み。その際1か所については設置を
検討するが、2か所については設置は行
わない予定であることを伝えてありま
す。）

くわた　さき

桒田　紗希
我孫子第四小学校 女 ６年 道路課

5 17-33
我孫子市でのSDGsについ
て①

SDGｓを広めるイベントを行っ
ているか。行っていなけれ
ば、今後行ってはどうか。

○新たな総合計画では、市が実施す
る取組みとＳＤＧｓの関連性を掲載す
ることで、ＳＤＧｓにも取り組んでいく姿
勢を示していきたいと考えています。
○ＳＤＧｓを広めていく手段として、今
後、市が行うイベント等において、ＳＤ
Ｇｓを紹介する機会や場を作っていけ
るよう考えていきたいと思います。

○各団体が取り組んでいるＳＤＧｓをテー
マとした消費生活展を実施しました。【令
和4年2月5、6日実施済】
○令和4年度からスタートする第四次総
合計画を推進するにあたり、SDGｓの視
点を取り入れて事業に取り組むよう周知
していきます。

きよた　いちか

清田　一花
並木小学校 女 ６年 企画課

6 19-37
魅力ある街づくりについて
①

あびこ市民の歌が日常的に
流れる計画について

今後は、活力あるまちづくりとなる手
立てとして、様々な場面で、あびこ市
民の歌を流していただくよう啓発を行
い、愛着があふれるまちにしていきま
す。

広報あびこ等で、市制施行50周年で再
録音した、あびこ市民の歌の活用を啓発
していきます。
【広報あびこ令和4年1月1日号、2月1日
号に掲載】

こすげ　あんな

小菅　杏奈
我孫子第一小学校 女 ６年 秘書広報課
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②令和４年度以降実施するもの

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

小学６年生以外にも平和に
ついて知る機会を作り、平和
や戦争について深く考えてほ
しい。

○リレー講座の風景をＤＶＤ化し、学
校の中で活用してもらうことを考えて
いきます。
○毎年、広島・長崎に派遣した中学生
の派遣報告会「平和の集い」で演劇や
展示を行っているので、小中学生の皆
さんにも足を運んでもらえるよう、チラ
シや広報、ホームページ等でお知らせ
します。

○令和3年12月10日に我孫子第二小学
校、令和4年1月15日に根戸小学校での
リレー講座で授業風景を撮影しました。
令和4年2月以降に開催する平和事業推
進市民会議でDVDの内容等を検討しま
す。
【令和4年度完了予定】
○令和3年12月5日に開催した平和の集
いのチラシを市内全小中学生に配布しま
した。市ホームページ及び平和事業ブロ
グでも告知しました。
【令和3年11月中旬完了】

手賀沼とうろう流しの動画な
どを作ることで多くの人に
知ってもらいたい。

手賀沼とうろう流しを来年実施すると
きには、小中学生の皆さんにも沢山参
加してもらえるよう、各学校へのポス
ターの掲示や、広報・ホームページな
どに掲載してお知らせするとともに、議
員から提案いただいた動画の作成・公
開や、実施風景の写真を「平和の集
い」で展示します。

令和4年度の手賀沼とうろう流し実施時
に、小中学校等への周知を強化します。
【令和4年8月完了予定】
令和4年度の平和事業推進市民会議で
動画の撮影や公開方法等を検討しま
す。
【令和4年度完了予定】

8 5-10
我孫子市民図書館につい
て①

市民図書館オリジナルイラス
トのブックカバー及びしおり
の配布について

オリジナルイラストのブックカバー及び
しおりの配布については、イベントのと
きなどに印刷したものを配れるように
していきます。

オリジナルイラストのしおり及びブックカ
バーを図書館のイベントの賞品などとし
て子どもたちに配布できるように印刷し
ます。
【令和3年度中にしおりを作成し、令和4
年4月から5月にかけてウェブで開催する
読書イベントの参加者に配布。ブックカ
バーは令和4年度に作成・配布予定】
［事業費］R3・R4ともに予算（要求額）内
で対応予定

なかた　さく

中田　颯空
我孫子第二小学校 男 ６年 図書館

9 8-15 地域文化の継承について

地域文化である郷土芸能が
あまり知られておらず担い手
が不足している。継承するた
めの体験教室を開催を検討
して欲しい。

郷土芸能体験教室が開催できない
か、指導者となる郷土芸能団体と話し
合っていきます。

郷土芸能団体と打ち合わせ、郷土芸能
体験教室を４年度に実施します。

ほし　かいと

星　海杜
湖北小学校 男 ６年 文化・スポーツ課

女 ６年 企画課
我孫子市の平和事業につ
いて①

5-97
たかはた　みき

高畑　樹
我孫子第二小学校
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No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

10 12-23
我孫子市の行事の代案に
ついて①

コロナ禍で中止となったイベ
ント等代案として素晴らしい
景色や偉人たちの住まいを
めぐるスタンプラリーを実施し
ては。

白樺文学館や杉村楚人冠記念館に配
置しているスタンプを活用し、我孫子を
歩きたくなるようなイベントを開催しま
す。

令和4年度に白樺文学館周辺でスタンプ
を活用したイベントの実施を検討します。

こやま　ゆうせい

小山　勇誠
久寺家中学校 男 ２年 文化・スポーツ課

今後も、地域の皆さんの取り組みを支
援するとともに、ごみ問題の啓発や美
化活動の拡大に取り組んでいきます。

これまで以上に、広報やホームページに
おいて、ごみ問題の啓発やボランティア
活動の紹介などを掲載していきます。
【令和4年9月末迄に完了予定】

クリーンセンター

環境美化推進員やボランティアの活
動を市ホームページで紹介するととも
に、バナーを活用した宣伝として、市
ホームページのトップページにある、
画像が表示でき一番目立つ場所での
掲載やツイッター等の拡散性のあるＳ
ＮＳを活用して広く、市民にお知らせし
ていきます。

クリーンセンターが環境美化推進委員の
活動やボランティア活動のホームページ
を作成した後に実施します。

秘書広報課

我孫子第四小学校

大人から子どもまでの全世
代が参加できるボランティア
活動の実施と、その活動をイ
ンターネットのバナーを活用
して宣伝することは可能か。

11 15-30
我孫子市のごみ問題につ
いて

はら　ひろと

原　大翔
男 ６年
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第９回　令和３年度子ども議会　質問・提案への対応（令和４年３月２５日現在）

（２）提案について今後検討するもの　３件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

1 2-3
子ども食堂の取り組みにつ
いて①

誰にでも利用しやすい子ども食堂
にすることについて

我孫子市子ども食堂ネットワークで宅
配方式について議論していきたいと考
えています。

我孫子市子ども食堂ネットワーク会議（令和3年
12月6日）の中で、宅配方式の意見を報告しま
した。引き続き、各子ども食堂のニーズや意見
に対する考えを確認しながら検討していきま
す。

すずき　こなつ

鈴木　小夏
新木小学校 女 ６年 社会福祉課

2 9-18
市民が住みやすいまちづく
りについて

高齢者が楽しく安全に利用できる
施設の建設について及び施設以
外で高齢者のための対策は何か
考えているか。

我孫子市を通る新しい大きな道路の計
画が進んでいることから、その計画と合
わせて、提案の「大型ショッピングモー
ル」の建設ができる土地について検討
していきます。

千葉北西連絡道路計画の進捗に合わせて、産
業用地の創出等、新たなまちの活性化にむけ
た土地利用を検討していきます。

なるせ　るき

鳴瀬　瑠希
湖北台中学校 女 ２年

都市計画課
企業立地推進課

3 13-25 ふるさと納税について

我孫子市の魅力が感じられる返
礼品として、
①我孫子産の米を使用した加工
品
②我孫子産の米と野菜をセットに
したカレーセット
③市内で楽しめるレジャーや施設
で使用できるチケット
を提案する。

○我孫子市産の米粉を使用したお菓子
等を製造しているお店があれば取り入
れられないか相談していきます。
○内食需要の拡大に対して、我孫子市
産のお米や野菜が選ばれるようアピー
ルを工夫します。
○公共施設のチケットを活用した観光
やレジャーとして楽しめる返礼品を検討
します。

○米粉を利用したお菓子を取り扱うお店に商品
を返礼品として取り入れることができないか相
談していきます。
○返礼品として提供している野菜やお米につい
て、慣行栽培よりも化学合成農薬や化学肥料
の使用量を減らしていることや福祉作業所で生
産していることなどをポータルサイトでアピール
できるよう工夫します。
○鳥の博物館、杉村楚人冠記念館、白樺文学
館の３館共通チケットや手賀沼周遊レンタサイ
クル、手賀沼公園ミニ鉄道の利用券を返礼品と
することなどを検討していきます。

はなしま　とあ

花島　翔空
湖北台東小学校 男 ６年 財政課
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第９回　令和３年度子ども議会　質問・提案への対応（令和４年３月２５日現在）

（３）これまで行っている事業や計画の中で対応するもの　２２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

1 1-1
学校のソーラーパネル設置
について

我孫子市内全ての小中学校にソー
ラーパネルを設置してはどうか。

各学校の校舎を長持ちさせるための工
事を実施する際に、併せてソーラーパ
ネルの設置についても考えていきま
す。

○学校施設個別施設計画に基づく長寿命化改
修の実施にあたっては、改修メニューに自然エ
ネルギー設備（太陽光発電等）も含まれているこ
とから、ソーラーパネルの設置についても検討
することになっています。
○令和４年度に発注を予定している我孫子第二
小改修工事の設計業務では、ソーラーパネルの
設置に向けた検討も行います。

くの　ゆうた

久野　優太
湖北中学校 男 ２年 教育委員会総務課

○緊急避難場所の案内標識を小学生
や外国人でも見てわかるような絵で表
すピクトグラムを使っていますので、確
認してみてください。
○「あびこハザードマップ」を使って、災
害ごとに避難する場所や準備をしてお
く物などについて、家族で話し合い、確
認し合ってください。
○住んでいる部屋を見回して、倒れそ
うな家具などはないか、寝ている部屋
の頭の近くは安全かを確認してくださ
い。
○台風が来る前に「高台に住む親戚の
家」など、避難所以外の場所に避難す
ることを考えてみてください。
○防災対策は、子どもから大人まで、
多くの人が意識してくれることが、とて
も重要です。

○毎年２箇所程度、古くなった緊急避難場所の
案内標識を修繕しています。
○令和２年９月に、台風などの際の事前の備え
や地震の時の対処方法、避難の場所などをわ
かりやすく掲載した最新版の「あびこハザード
マップ」を作成しています。（令和３年１０月に５，
０００部増刷）
○令和元年房総半島台風（台風１５号）や東日
本台風（台風１９号）、令和２年７月豪雨災害な
どの教訓を反映し、より効果の高い計画とする
ため、我孫子市地域防災計画の修正を行いまし
た。
【令和４年３月完了】

市民安全課

○各学校で安全マップを作成して、
日々、防災について学んでいます。
○学校では、防災だけでなく、交通安
全や防犯等それぞれの学年に応じた
安全教育を計画し児童生徒が学んで
います。

○1年生に入学するとすぐに避難訓練があり、地
震や火事の場合の行動について体験していま
す。
○各学年に応じた安全教育を実施することによ
り、万が一の時でも自分で考え、判断し、行動で
きるようになることを目指していきます。

学校教育課

６年3-5 地域の防災について2
せと　おうた

瀬戸　旺太
我孫子第三小学校 男

○我孫子市が防災のために行って
いる対策の中で小学校1年生でも
わかる取り組みや工夫はあるか。
○子どもたちにもできる防災対策
があったら教えてほしい。
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3 3-6 植物防疫について

（１）農薬散布が再開された理由及
び利根川沿いに限定されている理
由
（２）農薬にはどのような効果があ
るか
（３）農薬の人体への影響

（１）水田のカメムシ被害があり、農家
から農薬散布再開の要望に対し、小型
無人航空機を使用した防除に支援して
います。また、利根川沿いに限定した
理由は、特に被害が大きかったため試
験的に再開しました。
（２）使用する農薬は、主に殺菌効果や
害虫駆除効果があります。
（３）人の薬と同じで、農薬を正しい使
用基準で使用すれば、健康被害を生じ
ることはありません。

（１）今後も市内全域の水田を対象に小型無人
航空機を使用した防除に支援します。
（２）（３）安全・安心で新鮮な農産物を提供でき
るよう農薬の適正使用など農業者への指導を行
い、人体や環境に配慮した農業を推進します。

なかじま　いろは

中島　彩映
我孫子第三小学校 女 ６年 農政課

4 6-11
我孫子市の小中一貫教育
について

○我孫子市で今後行おうとしてい
る取り組みについて教えて欲しい。
○施設一体型の小中一貫校が作
られる場合、中1ギャップになやん
でいる児童・生徒にとってのメリット
や課題を教えて欲しい。

○今後も、これまでの小中学校をなめ
らかに繋ぐ各取り組みについて継続し
ていきます。
○環境が大きく変わる心配がないこと
や、小中学生の交流がしやすくなるこ
とでよりよい人間関係作りができるよう
になります。一方で、小学校での悩み
が中学校へ続いてしまったり、小学校
６年生の活躍の場が少なくなってしまっ
たりしないように、小学校段階から、悩
みの解決に努め学習計画を工夫する
ことが必要です。

令和４年度からのコミュニティ・スクールの導入
により、一層の学校と地域の連携を進める中
で、小中一貫教育の充実をめざします。

ふじかわ　かんた

藤川　幹太
布佐中学校 男 ３年 指導課

スクールソーシャルワーカー、在宅訪
問指導員が家庭訪問し、アドバイスし、
相談機関に繋げています。

現在、実施中。

タブレット等を使ったオンラインによる
ICT教育にも力を入れていきます。

学校では様々な理由で登校できない児童生徒
のためにタブレットを使ったオンライン学習がで
きるように取り組みを進めています。不登校児
童生徒に対しても個々の状況に応じ、保護者等
と話し合いの上、学習に取り組んでいけるように
オンライン学習を進めていきます。

教育研究所
不登校児童・生徒の対策に
ついて

しまだ　りん

島田　凛
布佐中学校 女 ２年5 6-12

ヤング手賀沼に来られない児童・
生徒への学びの機会や心のケア
が必要なのではないか。そのため
に行っていること、今後の取組はど
のように考えているか。
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6 7-14
我孫子市の水害対策につ
いて①

○大規模な水害の被害を受けない
ようにするための対策はどのように
なっているのか。
○河川のはんらんへの対策は、我
孫子市はどのようなことに取り組ん
でいるのか。
○台風の被害を最小限におさえ、
より早く防ぐことができるよう自分
ができることを取り組みたい。

○河川のはんらんの水害から、少しで
も被害を減らしていくためには、事前の
準備がとても大切です。
○台風や大雨の時の安全な避難行動
は、避難所に避難することだけでなく、
命を守る選択の中で自分自身で判断
し、天候や時間帯、自宅の状況などか
ら、最も安全だと思われる方法で、でき
るだけ早期に避難行動を行っていただ
くことが大切です。
○あびこハザードマップを使って、住ん
でいる地域にどのような危険があるの
か、防災情報を“知る”ことから始まり、
避難に向けた課題に“気づき”、どのよ
うに行動するか“考える”ことがとても
重要です。
○家族の方と話し合って、台風や大雨
の時に「いつ」「誰が」「何をする」のか、
時間ごとのマイ・タイムラインを事前に
作成しておくことで、いざというときに慌
てず、安全に避難行動を取ることがで
きます。

○令和２年９月に、台風などの際の事前の備え
や地震の時の対処方法、避難の場所などをわ
かりやすく掲載した最新版の「あびこハザード
マップ」を作成しています。（令和３年１０月に５，
０００部増刷）
○令和元年房総半島台風（台風１５号）や東日
本台風（台風１９号）、令和２年７月豪雨災害な
どの教訓を反映し、より効果の高い計画とする
ため、我孫子市地域防災計画の修正を行いまし
た。
【令和４年３月完了】

しょうじ　みつたか

庄司　光隆
布佐小学校 男 ６年 市民安全課

7 8-16
学校図書館の活用につい
て

たくさんの児童が読書活動できる
環境整備として、我孫子市ではど
のような取り組みを考えているか

○1人１台端末から蔵書の検索・予約
ができるようにします。
○学校間貸出を行っています。
○そよかぜ号の学校巡回を行います。
○よむよむラリーを学校図書館と共同
で行い、学校ゴールができるようにして
います。
○「今こそ本で繋ぐ」展を開催し、読書
を推進します。

令和４年４月から、全校で１人１台端末から学校
図書館の蔵書検索ができるようになります。

むらた　おとは

村田　乙葉
湖北小学校 女 ６年 指導課

8 9-17
生涯スポーツの推進につい
て

うなきちカップに小・中学生部門を
設ければ子どもたちが参加しやすく
なるのでは。

年代を問わずだれでも楽しく走るイベ
ントなので、年代別の部門を作ることは
しませんが、子どもたちだけでチームを
組み出場できることをPRします。

来年度から、子どもたちも参加していることをPR
に盛り込んでいきます。

きくち　みらい

菊池　未來
湖北台中学校 男 ２年 文化・スポーツ課
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9 9-18
高齢者のための対策につ
いて

施設以外でも高齢者のための対策
は何か考えていますか

高齢者が住みなれた地域で安心して
暮らせるよう「介護保険事業計画・高齢
者保健福祉計画」を作成しています。
計画に基づいて、自宅や病院、施設な
ど地域に出向いて困りごとを抱える高
齢者に相談を届ける仕組みや、地域の
中で困っている高齢者を手助けする支
え合いの仕組みづくりを進めていま
す。

困りごとを抱える高齢者を地域で支え合うため
の取り組みとして、令和3年10月15日（金）に、高
齢者地域ささえあい会議を開催しました。市と地
元企業、民生委員などの地域住民が集い、高齢
者が安心して過ごせる地域を作るためにできる
ことを話し合いました。今後も、継続して意見交
換を行い対策を検討していきます。

なるせ　るき

鳴瀬　瑠希
湖北台中学校 女 ２年 高齢者支援課

食品ロスについてどのような取り組
みを行っているか

フードドライブなどの活動を広く市民に
お知らせしていき、取り組みの支援を
行っていきます。

フードドライブの活動を広報あびこやフェイスブッ
クなどで市民にお知らせしていきます。（適宜実
施）

社会福祉課

生産者に対する取り組みについて
規格外の農産物を直接買い取り、直売
所で販売する惣菜やレストランの食材
として積極的に活用しています。

冬野菜の生産量が多く、販売しきれないタイミン
グで、農業拠点施設(あびこん)が農家から野菜
を買い取り、冬野菜キャンペーンを実施しまし
た。農家からは通常価格で買い、その分あびこ
んが費用を負担することで、通常よりも安く販売
でき、多くの冬野菜を販売しました。

農政課

○休日開庁や出張申請受付を予定し
ています。
○マイナンバーカード普及のための研
究や調査を行っていきます。
○子供たちへの普及率を高くすること
ができるのか、その方法を研究してい
きます。

○マイナンバーカード交付円滑化計画に基づ
き、マイナンバーカードの普及に努めます。
○子どもたちを含めマイナンバーカードの普及
率を高くするための研究や調査を行っていきま
す。

情報政策課

市役所での顔写真の撮影のお手伝
い、市役所の土日開庁や市内他施設
でも申請受付を行うなどの方法により、
普及を図っていきます。

○月２回土曜または日曜に市役所を開けてマイ
ナンバーカード事務を行います。
○１２月・１月は我孫子市民プラザ、３月は布佐
南近隣センターで申請の受付を行いました。

市民課

６年10-19 食品ロスについて

女 ６年

男

根戸小学校

根戸小学校
ふじもと　ゆうへい

藤本　悠平

いしかわ　みあ

石川　心愛

○我孫子市がどのようにマイナン
バーカードを普及させていこうと考
えているか
○普及させるための取組みについ
ての提案
　マイナンバーカードと連携した割
引
　マイナンバーカードを使ったアプ
リの開発

マイナンバーカードの普及
について

11 10-20

10

4 / 7 ページ



（３）これまで行っている事業や計画の中で対応するもの　２２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

○広報あびこやTwitter、Facebookなど
でワクチン接種後もマスク・消毒・ソー
シャルディスタンスを徹底するよう市民
の皆さんに呼びかけています。
○予防のためには、バランスのよい食
事や規則正しい生活、休養などが予防
につながることを、保健センターだより
を作成し、メール配信でもお知らせして
います。

○令和３年１０月１日号広報にワクチン接種後も
予防対策を徹底するよう呼びかける記事を掲載
しています。
○保健センターだより・メール配信で規則正しい
生活や休養が感染症予防につながることをお知
らせしていきます。

健康づくり支援課

今後も広報あびこや市ホームページ、
メール配信サービス、ツイッターやフェ
イスブックといったＳＮＳを活用し、感染
対策、感染予防の意識を高める取り組
みを行っていきます。

引き続き随時実施していきます。 秘書広報課

13 11-22
再生可能エネルギーを利用
した市民プールについて

再生可能エネルギーを利用した施
設を提案する。

可能な限り太陽光発電などの再生可
能エネルギーを積極的に活用していき
ます。

新たな廃棄物処理施設において、廃棄物を焼却
した際の熱エネルギーを利用して発電を行い、
場内で利用します。さらに、太陽光発電設備を
設置し発電を行います。

じょうの　くるみ

城野　來海
我孫子中学校 女 ２年 クリーンセンター

14 12-24 タブレットの使い道について
１人１台のタブレットを学習だけで
なく活用できないか。

○タブレットは効果的に活用できると思
いますので、今後も学びの中で様々な
アイデアを生んでほしいです。
○デジタル教科書の活用について全
国的な実験をしており、我孫子市でも
その実験に協力している学校がありま
す。

令和３年度は、国のデジタル教科書の実験に、
小学校４校、中学校２校で取り組みました。

いしなべ　れな

石鍋　麗奈
久寺家中学校 女 ２年 指導課

温室効果ガスを減らすためにどの
ような取り組みをしているか。

昼休みに窓口以外の職場で電気を消
す、冷房は２８℃、暖房は２０℃を目安
に設定する、エコルックでの勤務、緑の
カーテンの推進、ＬＥＤ型照明への変
更、パソコンを使わない時間は電源を
切るなど様々な取り組みを行っていま
す。
また、できるだけ自動車を利用せず、
徒歩や自転車、電車やバスなどの公
共交通機関を利用する「ノーカーデー」
の取り組みを行っています。

○市の事務・事業に伴う温室効果ガス排出量削
減のため計画を策定し、取り組みを推進してい
ます（あびこエコ・プロジェクト）。
○年に数回「あびこエコ・プロジェクト推進本部
会議」を開催し、市として取り組む内容について
職員に周知しています。
○職員の取り組み状況を点検し、ホームページ
に掲載しています。
○市民団体との共催で緑のカーテンコンテスト
を開催し、緑のカーテンの普及を推進していま
す。

手賀沼課

温室効果ガスを減らす取り組みとし
て自転車活用を提案する。

「自転車を活用する計画」をつくる準備
を進めています。

事務事業評価表に位置づけ後、自転車活用計
画案を作成します。パブリックコメントを実施し広
く意見聴取を行い制定します。（令和４年９月予
定）

道路課

とみなが　ゆうな

富永　裕那

14-27
我孫子エコプロジェクトにつ
いて①

わしお　なるみ

鷲尾　成美
高野山小学校 女 ６年

12 11-21
新型コロナウイルス対策に
ついて

感染対策のため、また感染予防へ
の意識を高めるために取り組んで
いることを教えてください。

15

２年我孫子中学校 女
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現在設置されている街路灯を、ス
コットランドで犯罪減少効果のあっ
た青色を取り入れ、犯罪抑止につ
なげてほしい。

市で取り組んでいる防犯活動として、
自治会長等から推薦された防犯指導
員というボランティアの方々を中心に年
５回実施している市内一斉防犯パト
ロールをはじめ、様々な地域防犯活動
を我孫子警察署と連携して行っていま
す。

警察署及び関係機関と情報交換及び対応（対
策）について、連携を図りながら被害防止対策を
進めていきます。（令和３年度市内一斉防犯パト
ロール第１回５月１４日、第２回７月９日、第３回
１０月８日、第４回１２月１０日、第５回３月１１日
に実施済）

市民安全課

犯罪抑止効果のある青色街路灯
の設置を提案する。

青色街路灯を設置している他市の状
況や効果を確認していきます。

青色街路灯を以前に導入した自治体(群馬県太
田市）に確認したところ、効果が立証できないこ
とから、通常色の街路灯に戻したとの事です。
また青色防犯灯は照度が低いため、明るさを確
保するため通常の昼白色による防犯灯の設置
を行うこととします。（1月17日に教頭先生に説明
済み。）

道路課

17 16-32
手賀沼周辺の開発につい
て

手賀沼周辺の豊かな自然を生かし
て、キャンプ場やアスレチック場な
どのレジャー施設を作ることはでき
るか。

水生植物園から高野山市民農園跡地
までの地域を「憩いのエリア」として設
定しており、このエリアにおいてバーベ
キューやデイキャンプなどが楽しめる
「憩えるレジャーエリア」として活用する
ことが可能かどうか、法律や多くの決
まり事がクリアできるかなど、調査を進
めていくとともに、実施するための様々
な手法を検討していきます。

「憩いのエリア」の土地利用に係る制限等を確認
し、整備の方向性を定めていきます。民間企業
等との連携・活用により、効果的・効率的な整備
手法を検討します。

むなかた　りさ

宗像　莉沙
白山中学校 女 ２年 企画課

18 17-33
我孫子市でのSDGsについ

て②

我孫子市のSDGsの取り組み及び
省・再生可能エネルギーを導入す
るなどの取り組み予定はあるか。

平成３０年度には多くの公共施設の照
明をＬＥＤ型に変更し、消費電力を大幅
に減らすことができました。
また、市では「住宅用省エネルギー設
備等設置費補助金」として、市民の方
が新たに太陽光発電システムや家庭
用燃料電池システム、断熱窓などを設
置する時に、補助金を交付していま
す。
「住宅用省エネルギー設備等設置費補
助金」について、もっと多くの市民の方
に知っていただけるよう、ホームページ
や広報あびこなどで呼びかけていきま
す。

住宅用省エネルギー補助金の交付について、今
後も市ホームページや広報あびこ、パンフレット
の配布により周知し、省エネ・再エネの導入を促
進していきます。

きよた　いちか

清田　一花
並木小学校 女 ６年 手賀沼課

19 17-34
我孫子市の特産物につい
て

我孫子市の特産物はどのようなも
のと考えているか、作ってほしい

ふるさと産品について、白樺派のカ
レーや弥生軒の唐揚げそばを例示し
紹介。

ふるさと産品を市内外へ広めていきます。
すがわら　だいち

菅原　大智
並木小学校 男 ６年 商業観光課

20 18-36
市内の交通安全について
①

○道路の白線は、何年に一回見直
しているのか（通学路の安全性）。
○ガードレールの設置（道路課担
当）

○通学路の危険個所について確認し、
対策を協議するために「通学路安全推
進会議」を開催しています。
○各学校からの危険個所としての意見
があった場合は、会議の中で話し合
い、道路の状況を確認しています。

「通学路安全推進会議」で道路の状況を確認
し、市道の場合は白線の引き直しを行っていま
す。また、道路課でもパトロールを行い、白線が
薄い場合はその都度対応をしています。

やました　こうわ

山下　晃和
湖北台西小学校 男 ６年 学校教育課

くわた　さき

桒田　紗希
我孫子第四小学校

我孫子市の不審者対策に
ついて②

15-2916 女 ６年
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（３）これまで行っている事業や計画の中で対応するもの　２２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

○夕方のチャイムを我孫子市民の
歌に変えることを提案する。
○あびこ市民の歌が日常的に流れ
る計画について

今後も夕方のチャイムとして分かりや
すく、子どもから大人まで広く知られて
いる「夕焼け小焼け」を放送していく予
定ですので、ご理解をお願いします。

夕方のチャイムについては、１年を６期間に分
け、日没時間のおおよそ３０分前を目安に「夕焼
け小焼け」の放送を行っています。

市民安全課

発車メロディーを継続していくこと
は無理なのでしょうか。

今後も、引き続きＪＲ東日本東京支社
に対して、発車メロディーが継続できる
ように、お願いしていきます。

令和３年１２月６日にＪＲ東日本東京支社への要
望を実施しましたが、発車メロディーは、市制施
行５０周年の記念事業の一環として期限付きで
採用されました。しかし、メロディーの終了を惜し
む声が多々あったことから、ＪＲ東日本東京支社
と協議し、さらに１年間延長することとなり、期限
である令和４年２月末をもって期間満了したた
め、メロディーが使用されなくなりました。今後
は、違う方法でメロディーの活用について検討し
ていきます。

企画課

農業を活発にし、農家を増やす活
動や名産と言える野菜を作り出す
計画はあるか

○新規就農者への支援、相談及び野
菜をたくさん作るための情報提供をし
ています。さらに、農業に触れ合える場
を提供するため、市民農園などを運
営・紹介しています。
○名産を作る計画については、我孫子
の農業は、一年中色々な野菜を作る
少量多品目栽培が特徴で名産ができ
づらい状況ですが、農家さんと協力し
て魅力ある我孫子の農業となるよう努
力していきます。

○引き続き、新規就農者への支援、相談及び情
報提供を行います。また、市民農園を適正に管
理運営します。
○農家や関係機関と連携し魅力ある農業となる
よう取り組みます。

農政課

我孫子ではどの世代の人も手軽に
参加できるような取り組みを計画し
ているのでしょうか。ラジオ体操は
運動のきっかけづくりになると考え
るが。

○ラジオ体操は地域住民の自主的な
取組みとして見守っていきたいと思い
ます。
○子どもを中心とした総合型地域ス
ポーツクラブを設立し、誰でも参加でき
るスポーツを推進していきます。

令和４年度中に子供を中心とした総合型地域ス
ポーツクラブを設立するよう働きかけます。

文化・スポーツ課

年3回、ポールウォーキングを楽しむ会を開催し
ます。

文化・スポーツ課

○ホームページや広報で健康づくり動画を紹介
していきます。
○年1回、ふれあいウォークを開催します。（令
和3年度は中止、令和4年度は11月に予定）
○あびこ健康ポイント事業を継続します。

健康づくり支援課

市民が楽しくウォーキングできるよ
うなきっかけづくりはあるか。

○市で作成している健康づくり動画で
正しいウォーキングのフォームと歩き
方の紹介を行っています。
○イベントを開催しウォーキングを始め
るきっかけづくりをしています。
○携帯電話のアプリなどで万歩計等の
機能を活用してウォーキングを楽しん
でもらえるようお知らせしていきます。
○健康づくりをするとポイントをもらえる
「あびこ健康ポイント事業」を令和3年
度から開始、貯まったら「ち～バリュ～
カード」と交換し、協力店で割引が受け
られます。

男 ６年

女 ６年

健康で活力ある街づくりに
ついて

こすが　あらた

小菅　新太
我孫子第一小学校

我孫子第一小学校
こすげ　あんな

小菅　杏奈
魅力ある街づくりについて
②

19-38

19-3721

22
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第９回　令和３年度子ども議会　質問・提案への対応（令和４年３月２５日現在）

（４）質問に回答したもの　１２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

1 1-2 地域貢献活動について
地域貢献活動を我孫子市内に広
めたい。

これから我孫子市を担っていく子ども達や若
い世代の方にも、ぜひ取り組んでいってほし
いと思います。この提案を大切にし、他の学
校などにも紹介していきます。

てらだ　せな

寺田　世菜
湖北中学校 女 ２年 指導課

2 2-3
子ども食堂の取り組みについ
て②

学童保育室での食事提供について

子ども食堂では、寄付された食材などを使用
しているため、数に限りがあり、学童保育室で
お弁当を希望するすべての児童への定期的
な食事の提供は難しいと考えています。

すずき　こなつ

鈴木　小夏
新木小学校 女 ６年 子ども支援課

住宅地にある公園の環境を整備し
ていくことを提案します。

公園の環境を整備することとして、雑草の刈
取りを行ったり、フェンスやベンチなどの施設
を修理したり、公園が皆さんの憩いの場所と
なるよう維持管理を行っています。
子ども達が多い公園では古くなった遊具をよ
り安全に、より楽しく遊べる遊具へと取り換え
るよう努めています。

五本松公園や利根川ゆうゆう公園
に遊具を作ったりイベントを開いた
りすることで、行楽目的の家族連
れが楽しめる場所にしていくことを
提案します。

五本松公園は、家族連れでバーべキューをし
たり、遊具で遊んだりして、楽しく利用してい
ただければと思います。
利根川ゆうゆう公園は、河川敷にある公園の
ため、設置するのが難しい状況です。
利根川ゆうゆう公園では、イベントが企画され
た場合は市として協力していきます。
今年から五本松公園や利根川ゆうゆう公園
に、少しではありますがキッチンカーの出店を
して頂いています。

4 5-10
我孫子市民図書館について
②

○市民図書館のPRについて
○新型コロナの影響による利用減
への対策及び新サービスの実施に
ついて

○PRについては、図書館ホームページ、館内
掲示及び印刷物を活用しています。
○閉館期間における「おうちでよむよむセッ
ト」の貸出、新しい移動図書館車による学校
巡回を実施しています。

なかた　さく

中田　颯空
我孫子第二小学校 男 ６年 図書館

公園緑地課2-4
若い世代に選ばれるまちづく
りについて

3
ふくだ　ゆうま

福田　悠真
新木小学校 男 ６年
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（４）質問に回答したもの　１２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

5 7-13
我孫子市の人口減少につい
て

○今後の人口減少を抑えるための
詳しい対策や今行っている対策で
効果をあげているものについて教
えて欲しい。

○永く住み続けてもらうために
子育てしやすい環境の整備、心がやすらぎ郷
土愛が育まれる環境の整備、安心して暮らせ
る環境の整備などを進めています。
○また、様々な年代の人が、我孫子市に住ん
でいて良かったと思えるような取り組みを進
めてきました。
○市外から転入する人を増やすために、市外
に住む若い世代に市の魅力や、子育てのし
やすさを知ってもらうためのＰＲを行っていま
す。
○今後も、既存の取り組みを充実させ、企業
を誘致するなど、市の魅力を高めて、さらなる
人口の社会増につなげていきます。

もり　ゆな

森　優奈
布佐小学校 女 ６年 企画課

6 7-14
我孫子市の水害対策につい
て②

大規模な水害の被害を受けないよ
うにするための対策はどのように
なっているのか。

河川の管理区分と水害について説明するとと
もに、国・県・市などで取り組んでいる流域治
水プロジェクトについて説明しました。

しょうじ　みつたか

庄司　光隆
布佐小学校 男 ６年 治水課

7 12-23
コロナ禍における我孫子市の
行事について②

中止になったイベント等の代案とし
て何か取り組んだのか、すばらしい
景色や偉人たちの住まいを巡るス
タンプラリーを実施してはどうか。

「あびこカッパまつり」や「ジャパンバードフェ
スティバル」をコロナ対策をしたうえでオンライ
ン等で実施しました。

こやま　ゆうせい

小山　勇誠
久寺家中学校 男 ２年 商業観光課

8 14-27
我孫子エコプロジェクトについ
て②

公園には自転車置き場がはっきり
と表示されていないため、どこに停
めたらいいか困っている。
自転車置き場を設置できないか。

公園に自転車置き場を設置すると、盗まれた
自転車の放置場所になったり、自転車の捨て
場所になります。
公園を利用するのに邪魔にならない場所に
停めて頂ければと思います。

わしお　なるみ

鷲尾　成美
高野山小学校 女 ６年 公園緑地課
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（４）質問に回答したもの　１２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

9 14-28 コミュニティ・スクールについて

○コミュニティ・スクールの会議で
は、どのような話し合いをするの
か。
○話し合い等で学校と地域の意見
が分かれた場合、どう解決するの
か。
○コミュニティ・スクールの会議で
は、学校関係者のほかにどんな人
が参加するのか。

○コミュニティ・スクールの中心となる学校運
営協議会では、各学校の目標や方針を実現
するために、その手立てや工夫などについて
話し合います。
○委員の意見が分かれる場合は、その意見
が学校の方針に沿っているかどうか、子ども
達のためになるかどうかという視点で検討し
ます。
○学校運営協議会の委員は、地域の方や保
護者の代表の方、学校支援地域コーディネー
ターなど学校を支援する方、そして校長先生
や担当の先生などです。

どうかい　きょうご

百海　恭吾
高野山小学校 男 ５年 指導課

10 16-31 市のＰＲ活動について

市では、どのようなＰＲ活動をして
いるのか。また、市内の小中学生
が協力できる取り組み、ＰＲ活動が
あれば教えてください。

市の誇れる魅力を「物語の生まれるまち あび
こ」のキャッチフレーズとともに、今後も発信す
る他、様々な機会を通して、小中学生の作品
やアイディアを募集していきます。

引き続き随時実施し
ていきます。

こが　きょうすけ

古閑　恭祐
白山中学校 男 ２年 秘書広報課

11 18-35 公園の設備について

○ベンチに屋根がついている割合
及び設置の検討。
○公園に時計がついている割合及
び設置の検討。
○公園にゴミ箱が設置できない理
由。

○我孫子市には、１７か所の公園に屋根がつ
いているベンチが設置されています。設置率
は約７．７％となります。
ベンチを設置する際は、なるべく木陰となる場
所を選定するなど、熱中症予防のための工
夫をしています。
○過去に寄付による時計の設置という事例も
あるため、今後、寄付の申出をいただいた際
には、目のつきやすい場所に設置していきま
す。
〇ゴミ箱は、危険物を入れられ、公園利用者
に危害が加えられてしまう恐れや、家庭ゴミ
の持ち込みなど、ゴミを不法に捨てられること
があり、自分が出したゴミは自分が持ち帰る
という基本的な考えから設置していません。

きうち　みき

木内　美希
湖北台西小学校 女 ６年 公園緑地課
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（４）質問に回答したもの　１２件

No.
質問
番号

質問項目 質問趣旨 答弁要旨 実施内容 質問者 学校名 性別 学年 担当課

12 18-36 市内の交通安全について②
白線の引き直しやガードレールの
設置基準について教えてほしい。

　白線の引き直しやガードレールの設置につ
いて、何年ごとに行うかの決まりはありません
が、通学路安全にかかわる関係者（国土交通
省、千葉県、我孫子警察、市役所(道路課、市
民安全課、保育課）、教育委員会、各学校、
保護者）で構成される「通学路安全推進会
議」を毎年6月に開催し、危険箇所や白線が
消えかかっている箇所の確認を行い、必要に
応じてガードレールの設置や白線の引き直し
を行っています。
　また、市の道路の場合、道路パトロールに
より消えかかっている白線が発見された場合
も引き直しも行っています。

今後も引き続き、安
全に安心して登下校
できるように危険箇
所の改善に取り組ん
でいきます。

やました　こうわ

山下　晃和
湖北台西小学校 男 ６年 道路課
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